

- CONTENTS**
- ◇会長年頭あいさつ
 - ◇知事年頭所感
 - ◇第57回商工会全国大会
 - ◇商工会の商売繁盛窓口
 - ◇第19回商工会女性部全国大会in清流の国ぎふ
 - ◇平成29年度商工会役員研修会が開催されました
 - ◇ニッポン全国物産展2017開催

- ◇商工会の会計ソフト「ネットde記帳」のご案内
- ◇税務署からのお知らせ（マイナンバー・医療費控除等）
- ◇千葉のちから中小企業表彰
- ◇平成29年度文化の日千葉県功労者表彰
- ◇千葉県商工会青年部連合会・女性部連合会組織化50周年記念事業のご案内



明けましておめでとうございます。会員の皆様におかれましては、穏やかな新年をお迎えのことと心からお慶び申し上げます。

さて、我が国経済は、アベノミクス効果により、雇用・所得環境の改善により個人消費が持ち直し、大企業や都市部の中堅・中小企業を中心に緩やかな回復が続いています。

しかしながら、地方の中小企業・小規模事業者においては、人口減に伴う働き手の不足や販路の縮小、原材料や人件費が高騰する中での取引先からのロースト要請、さらには、経営者自身が高齢化する中で後継者不在等により廃業を選択せざるを得ないなど、経済の回復を実感できない状況にあります。

また、来年の十月に迫った消費税率引き上げや、米国、欧州、中国等の海外経済の不確実性等、依然として先行きが不透明な状況にあります。

本県においても、地元金融機関が発



千葉県商工会連合会
会長 和泉 善久

会長年頭あいさつ 小規模事業者の経営力向上を 通じての地域経済活性化

表した、県内の将来人口推計によると、二〇二〇年に六、二六九千人でピークを迎え、以降減少をたどり、人口の推移は県内地域ごとに大きく異なると報告されており、地域の担い手である小規模事業者にとっては、経営環境の厳しさがより一層増すといった状況にあります。

こうした中、県連合会では、県内四十商工会が国に申請し、認定を得た「経営発達支援計画」の着実な実行に向けた支援をはじめ、三年目を迎えた第二次商工会機能強化計画（三か年計画）の支援や県内全ての商工会に月一回、中小企業診断士等の専門家を配置する「商売繁盛窓口」開設、県内統一の会員増強運動の実施、昨年十月には、五十周年を迎える千葉県商工会青年部連合会、千葉県商工会女性部連合会が組織化五十周年記念式典を開催いたしました。

さらに昨年十二月には、（二社）千葉県商工会議所連合会と千葉県中小企業団体中央会とともに森田健作千葉県知事に対し、「中小企業・小規模事業者の持続的成長に向けた支援」、「中小企業・小規模事業者における人材確保・定着、育成への支援」、「小規模事業経営支援事業予算の拡充」、「2020年東京オリンピック・パラリンピックの開催を最大限に活用した地域活性化の推進」を要望するなど、小規模事業者への実践的支援や対外的な要

望等を行い、商工会地域の小規模事業者の経営力向上とそれを通じての地域経済活性化への努力をして参りました。

県連合会と県内四十商工会は、地域唯一の総合経済団体として大きな役割を果たせるよう、関係機関と連携しながら、地域や小規模事業者の期待に応えることができるよう全力で取り組んでまいりますので、皆様の一層のご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

結びに、本年が商工会員の皆様並びに関係各位にとりまして大きな飛躍の年となりますよう祈念し、私からの新年の御挨拶とさせていただきます。

平成三十年 元旦

謹賀新年

監事	藤野 一夫	山崎 清美	川崎 浩司	出口 幸弘	高橋 正人	久我 正剛	秦 重悦	藤野 幸雄	寒部 茂樹	富澤 昇	鶴野 航三	戸井 康雄	石田 信昭	森 和夫	和泉 善久
専務理事	藤野 一夫	山崎 清美	川崎 浩司	出口 幸弘	高橋 正人	久我 正剛	秦 重悦	藤野 幸雄	寒部 茂樹	富澤 昇	鶴野 航三	戸井 康雄	石田 信昭	森 和夫	和泉 善久
副会長	藤野 一夫	山崎 清美	川崎 浩司	出口 幸弘	高橋 正人	久我 正剛	秦 重悦	藤野 幸雄	寒部 茂樹	富澤 昇	鶴野 航三	戸井 康雄	石田 信昭	森 和夫	和泉 善久
会長	藤野 一夫	山崎 清美	川崎 浩司	出口 幸弘	高橋 正人	久我 正剛	秦 重悦	藤野 幸雄	寒部 茂樹	富澤 昇	鶴野 航三	戸井 康雄	石田 信昭	森 和夫	和泉 善久

南房総市内房
柏市沼南
白井市
芝山町
匝瑳市
県連合会
野田市関宿
富里市
成田市東
一宮町
大網白里市
神崎町
香取市
いすみ市
南房総市朝夷
県青年部連合会
県女性部連合会
富津市
長南町

税務署からのお知らせ

「マイナンバーの記載について」

申告書や申請書等には
マイナンバーの記載が必要です!!

● 社会保障・税番号制度（マイナンバー制度）の導入に伴い、申告書等にはマイナンバーの記載が必要となります。

申告書等には
マイナンバーの記載 + 本人確認書類の添付又は写しの添付 が必要です!

※ マイナンバーの記載及び本人確認書類の添付又は写しの添付は、申告書等の提出の都度必要です。

「医療費控除等について」

医療費控除は領収書が提出不要となりました

平成29年分の確定申告から、領収書の提出の代わりに「医療費控除の明細書」の添付が必要となりました。

※1 医療費の領収書は自宅から5年間保存する必要があります。
(税務署から求められたときには、提示又は提出しなくても構いません。)

※2 医療保険者から交付を受けた医療費通知を添付すると、明細の記入を省略できます。
(医療費通知とは、健康保険組合等が発行する「医療費のお知らせ」などです。)

(注) 平成29～31年分までの確定申告については、医療費の領収書の添付又は提示によることもできます。

セルフメディケーション税制が創設されました

平成29年分の確定申告から、健康の保持及び疾病の予防への一定の取組（健康診断、予防接種など）を行った方で、特定一般用医薬品等を購入している方は、従来の医療費控除に代えて、セルフメディケーション税制による医療費控除の特例を受けることができます。

添付又は提示が必要な書類

- セルフメディケーション税制の明細書（添付）
- 適用を受ける年分において一定の取組を行ったことを明らかにする書類（添付又は提示）

例) 予防接種の領収書、健康診断・人間ドックの結果通知書など
(氏名、取組を行った年、事業を行った保険者、医療機関等の名称の記載があるものが必要となります。詳しくは国税庁ホームページをご覧ください。)

詳しくは、国税庁ホームページ（www.nta.go.jp）をご覧ください。

商工会員限定・商工会推奨会計ソフト

ネットde記帳で記帳のその先まで最寄りの商工会が寄り添って支援します。『あなたの商売のこれからを』商工会が寄り添ってご支援します。※「ネットde記帳」は、商工会への記帳事務代行と事業所の経理担当者が入力する自記帳のいずれかを選べます! ※ 商売の現状を把握することは、補助金等の事業計画策定に有効です!

かんたんに 明確に
ネットde記帳

さあ始めましょう!
手軽な会計ソフト
手厚いサポート!

小規模事業者のIT活用は、事務処理ソフトに頼って、経理ソフトが2位! はじめに記帳に慣れましょう!

小規模事業者向け 2016より稼働期間におけるIT活用率

経理ソフト	42.7%
会計ソフト	25.7%
その他の事務処理ソフト	25.1%
顧客・仕入先の管理ソフト	14.6%
給与管理ソフト	12.6%
経理ソフト	20.7%

「下りて大賞!」
手間いらずで
バックアップ

「こんな時どうしたらいい?」
商工会のサポートで
すぐ確認できて

「お困りごと」
わからない事があったら大丈夫! 無料の相談窓口を設けて、お困りごとを解決します。お気軽にご相談ください。

「お困りごと」
ネットde記帳のアカウントをお持ちの方は、お困りごとを解決します。お気軽にご相談ください。

**商工労政功労者に
鶴野航三氏**

「平成29年度 文化の日千葉県功労者表彰」

千葉県功労者に表彰された方々を表彰する「文化の日千葉県功労者表彰」に、鶴野航三氏（東葛食品株式会社代表取締役社長）が功労者に表彰されました。

東葛食品株式会社
鎌ヶ谷市商工会・食品製造業
高橋輪業株式会社
(大多喜町商工会・自動車整備業)

**地域で頑張る
中小企業等を表彰**

「平成29年度 千葉のちから中小企業表彰」

去る十一月九日、千葉のちから「中小企業表彰」表彰式が県庁にて行われました。

本表彰は、積極的な事業展開や各種活動を通じて地域貢献を続けた中小企業等を各団体の推薦に基づき表彰するもので、今回は中小企業九社、商店街二団体、従業員表彰五名が受賞となりました。

表彰式では、森田健作知事が各受賞者に表彰状を授与、その後の受賞者謝辞では、中小企業代表として本会推薦の東葛食品株式会社 田澤理一郎代表取締役社長が受賞への感謝を述べられました。

受賞企業、従業員の皆様には、今後も更なる地域貢献が期待されます。

県連合会推薦による受賞者

東葛食品(株) 田澤理一郎代表取締役社長(左)と
高橋輪業(株) 高橋喜彦代表取締役社長(右)

**千葉県商工会青年部連合会・女性部連合会組織化
50周年記念事業（物産イベント）のご案内**

千葉県商工会青年部連合会・女性部連合会組織化50周年記念事業の一環として、先日開催された記念式典に続き、記念事業（物産イベント）を下記の日程で開催いたします。

成田国際空港(株)が毎年開催している「AIRPORT MARKET 空市-soraichi-」イベントとの合同開催として実施する予定です。

県内商工会地区の物産品や地域のPR、ステージイベント等を予定しております。

日程 … 平成30年4月21日（土）
午前10時～午後3時（予定）

会場 … 成田国際空港第2旅客ターミナル前中央広場

市商工会 鶴野航三会長
商工労政功労者として受賞されました。

鶴野氏は昭和六十三年から旧八日市場市商工会理事、専務理事、平成十九年から市商工会副会長、会長を歴任。平成二十四年五月には、千葉県商工会連合会理事に就任し、以降、副会長として県内全域の商工業者の発展や商工会の支援に寄与するなど多年にわたる功績が認められ、このたびの受賞となりました。

市商工会 鶴野航三会長

知事年頭所感

千葉県知事 森田 健作



明けましておめでとうございます。千葉県商工会連合会並びに各商工会、会員の皆様におかれましては、輝かしい新春をお迎えのことと心からお慶び申し上げます。

皆様には、日頃から本県経済の活性化や地域振興に御理解、御協力をいただいておりますことに、厚く御礼申し上げます。県では、新総合計画「次世代への飛躍輝け！ちば元気プラン」を策定し、更なる飛躍に向けた一歩を踏み出しました。

この計画のもと、未来の千葉を担う次世代を見据え、人口減少、少子高齢化等の課題に対応し、本県の強みを生かした交流基盤・ネットワークの整備活用など、横断的な視点を持って施策を展開してまいります。

社会基盤の整備では、成田空港の第3滑走路の整備等の更なる機能強化が検討されており、地域の意見を真摯にお聞きしながら、しっかりと取り組むとともに、首都圏中央連絡自動車道（圏央道）の平成36年度全線開通や北千葉道路の未事業化区間の早期事業化に向けてしっかりと取り組んでまいります。

また、茂原市と袖ヶ浦市の2つの工業団地への立地促進や、空き公共施設等を活用した取組みなどにより、戦略的な企業誘致を推進してまいります。さらに、働き方改革や女性活躍の推進など「経済の活性化を支える人づくり」に向けた取組みも進めていきます。

また、より一層、千葉の旅を楽しんでいただけるよう、引き続き観光光景トイレの整備を進めるとともに、本県を訪れていただいた方々に、笑顔でおもてなしの気持ちを伝える取組みをオール千葉で進め、本県の魅力を一層高めてまいります。

2年後の2020年夏に開催される東京オリンピック・パラリンピックに向け、今年はこのまでの取組みをさらに発展させていく年となります。

7競技の会場となる幕張メッセの大規模改修や、サーフィン会場となる一宮町釣ヶ崎海岸での自然公園整備などを進めるとともに、市町村、経済界、大学、競技団体との連携の下、大会に向けた機運の盛り上げ等に取り組めます。

今年、4回目となる「ちばアクトアインマラソン2018」を10月21日に開催いたします。国内外のランナーや応援者の皆様に「千葉にまた来たい」と思っただけでいいように、日本一のおもてなしの心でお迎えします。

次世代を担う子どもたちが誇れるような光り輝く千葉県へさらに飛躍するため、本年も全力で取り組んでまいります。結びに、千葉県商工会連合会並びに各商工会のますますの御発展と、会員の皆様の御活躍をお祈り申し上げまして、年頭のあいさつといたします。

商工会の商売繁盛窓口

商売のことなら何でも商工会にご相談ください。

商売繁盛窓口の4つの特徴

- 経営相談のプロが皆様の相談に無料で対応いたします！
- 商工会の経営指導員による継続的な支援が受けられます！
- 定期的に相談が受けられますので（原則毎月1回）PDCAサイクルの重要性が理解できます！
- より専門的な分野については専門家派遣制度が活用できます！



◆事業承継

後継者に円滑に事業を引き継ぐためのご支援を実施しています。後継者が円滑に事業を実施できるよう、現在の企業の管理体制の見直しや、組織体制の構築、事業承継に伴う諸支援制度の活用など専門家の知見を活かし、総合的にご支援を行っています。

また、事業を外部の人に引き継いでもらうための支援も実施しており、どのような形で事業を引き継ぐと望ましいのか、事業引継ぎ支援センターはどのように活用すればいいのかといったご支援も実施しています。

◆マーケティング支援

集客方法について、製品・サービスの観点、値段付けの観点、流通経路の観点、広告宣伝の観点等からアドバイスを行っています。

販路開拓については計画を行い、実施し、結果を確認し、計画を改善して実施することが重要ですが、商工会では地元商工会の経営指導員が伴走支援を実施するだけでなく、商売繁盛窓口の専門家も含めて、総合的に支援を行っています。

全国百万会員の英知を結集し、地域経済の発展を

第57回商工会全国大会

五十七回目を迎えた「商工会全国大会」が、去る十一月十六日、NHKホールにおいて商工会関係者三千名が出席して開催されました。

本大会は、青年部・女性部を含めた全国百万会員の英知を結集し、地域経済の発展に資する重要課題の解決に向けた決意表明を目的に行われました。

大会では、安倍晋三内閣総理大臣、西銘恒三郎経済産業副大臣をはじめとする来賓祝辞のほか、商工会が中小企業・小規模事業者支援と地域振興という両輪を

携え、地方経済の真の活力再生に向けて組織力を強化し、事業を推進していくため、「地方経済に活力を与える大型の経済対策の実施」「地方の小規模事業者の持続的成長・発展のための支援の拡充」「事業承継施策の技術的強化をはじめ企業力を下支えする経営環境の整備」「働き方改革の実現のための支援の強化」「共済等を活用したリスクマネジメント支援など会員サービスの充実」の五項目が決議されました。



祝辞を述べる 安倍内閣総理大臣

中小企業庁長官表彰

(敬称略)

【役員功労者】

長南町商工会 副会長 今井 道之

副会長 板倉 正勝

理事 藤平 由久

理事 嶋野 政江

【優良女性部】

大網白里市商工会青年部

【優良青年部】

大網白里市商工会青年部

【優良女性部】

柏市沼南商工会女性部

全国商工会連合会会長表彰

【役員功労者】

我孫子市商工会 理事 岡 昇

他十名

【優良常勤職員表彰】

柏市沼南商工会 湯浅 勝雄 他四名

事業推進優良商工会等表彰

【共済部門・会員福祉共済増数】

長南町商工会

白子町商工会

大網白里市商工会

【商工会法施行55周年特別枠部門】

長柄町商工会

第十九回商工会女性部全国大会in清流の国ぎふ



千葉県代表 浅沼紀子さん

十月十九日、全国から二千名弱の女性部員が集い、岐阜県下呂市 下呂交流会館において、「第十九回商工会女性部全国大会in清流の国ぎふ」が開催されました。千葉県からは九十三名が参加いたしました。

主眼発表大会では、全国六ブロックの代表者が発表し、千葉県の浅沼紀子さん(鴨川市)が関東ブロック代表として発表されました。浅沼紀子さんは、女性部活動と地域振興・まちづくりをテーマに地元「亀ママキッチン」での女性部の取り組みについて発表し、優秀賞を受賞されました。

千葉県商工会役員研修会が開催されました



講演される 立石代表

十一月七日千葉市(ホテルポルトプラザ)にて千葉県商工会役員研修会が開催され、県内各地の商工会から、役員や事務局職員等九十七名が出席しました。研修は、和泉善久県連会長の挨拶により開演し、午前中は、株式会社アテナソリユーション 立石裕明代表による「小規模事業者持続化補助金」についての講演があり、午後からは、千葉県商工会労働部経済政策課 針谷和成副主幹が「中小企業振興条例の改正方針」や「第四次ちば中小企業元気戦略」について解説され、また全国商工会連合会 園田稔事務局長には、「中央情勢等」についてお話しされました。

講演は、わかりやすいと好評で、出席者は、熱心に聴講していました。

ニッポン全国物産展2017開催 池袋に約三五〇社が出演！ 十五万人が来場！

平成二十九年十一月十七日(金)～十九日(日)の三日間、池袋サンシャインシティ展示ホールA・Bにおいて「ニッポン全国物産展2017」が開催されました。

この物産展は、全国から地域資源や伝統技術を活かした新しい商品づくりなど各地域の特色を活かした産品を集め、消費者や流通業者などに対して幅広く紹介し、小規模事業者等の新たな市場開拓等を支援及び地域経済の活性化を図るために行われました。

また、同会場にて行われた「第八回ニッポン全国おやつフェア」も開催されました。

※順不同

事業者名	商工会名
1 (株)斎武商店	鴨川市
2 古民家の味 寅次郎本舗	成田市東
3 成田山門前 みのりや	芝山町
4 みなとや落花生店	匝瑳市
5 (株)ケー・イー食品開発	富里市
6 いちじくカフェ キッチンざわ	大多喜町
7 きこりおじさんのはちみつ	大多喜町
8 (株)近藤牧場	南房総市内房

